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PROCÈS-VERBAL 
Conseil d’établissement – École alternative Rose-des-vents 

23-10-2023 | 18h30 
 
PRÉSENTS :  

• Caroline Bergeron, parent  

• Coralie Delhumeau, parent  

• Karine Desruisseaux, parent  

• Valeria Kravcenko, parent  

• Mathieu LeBlanc, parent  

• Isabelle Therrien, parent  

• Geneviève Vanier, parent 

• Stéphanie Watt, parent    

• Claudia Aubry, enseignante 

• Anouska Therrien, enseignante   

• Julie Tétreault, responsable du service de garde  

• Mihaela Stoie Dobre, orthopédagogue 
 
Formant quorum sous la présidence d’Isabelle Therrien. 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  

• Madame Isabelle Di Torre Filion, directrice 

• Madame Assia Bouraoude, TES 

 

SONT ABSENTS :   

• Claude Houngbedji, enseignant 

• Caroline Tardif, enseignante   

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  

La présidente, Isabelle Therrien, déclare la réunion virtuelle ouverte. Il est 18h34.   

CE-1311-23-1 

IL EST PROPOSÉ PAR Coralie Delhumeau que l’ordre du jour soit adopté tel que déposé et modifié par Caroline Bergeron.  
Adoptée à l’unanimité.  

2. ORDRE DU JOUR  

L’ordre du jour adopté se lit comme suit :  

1. Ouverture de la réunion / vérification du quorum 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 23 octobre 2023 

3.1. Suivi au procès-verbal 
4. Parole au public 
5. Sorties éducatives (Approbation) 
6. Points d’information/rapports 

http://www.cssdm.qc.ca/


6.1. Direction 
6.1.1. Sexualité 
6.1.2. Racisme 
6.1.3. Admission 2024-2025 
6.1.4. Suivi discussion nombre de filles et de garçons à l’école 

6.2. Personnel enseignant 
6.3. Service de garde 
6.4. Comité de parents du CSSDM 
6.5. REPAQ 
6.6. Fondation 
6.7. Comités de parents 

7. Correspondance 
8. Varia – Points divers (Caroline Bergeron) 

8.1. Récréations 
8.2. Vêtements du handball 
8.3. Commentaire au bulletin 

9. Levée de la réunion 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 23 OCTOBRE 2023 

CE-1311-23-2 

IL EST PROPOSÉ PAR Anouska Therrien que le procès-verbal soit adopté tel que déposé. 
Adoptée à l’unanimité.  

3.1. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

La Régie Interne a été modifié tel que discuté lors de la dernière réunion. 
 
Isabelle Therrien a expliqué la différence entre « approuver » (le CÉ n’a pas l’autorité de modifier, ne peut qu’approuver 
ou rejeter) et « adopter » (le CÉ a l’autorité de modifier, donc peut adopter avec des changements). 

4. PAROLE AU PUBLIC  

Assia Bouraoude se présente et explique qu’elle s’intéresse à certains points à l’agenda. 

5. SORTIES ÉDUCATIVES  

CE-1311-23-3 

CONSIDÉRANT QUE l’argent récolté lors du marché de Noël servira à financer une sortie pour la classe de Caroline Tardif 
CONSIDÉRANT QUE le marché sera tenu à l’extérieur et ouvert aux membres de la communauté 
IL EST PROPOSÉ PAR Anouska Therrien 

QUE les 3 élèves puissent tenir leur marché de Noël le jeudi 14 décembre après les heures d’école.  
Adoptée à l’unanimité. 
 

6. POINT D’INFORMATION 

6.1. DIRECTION 

6.1.1 Sexualité 



Isabelle Di Torre Filion a été informée de cas d’hypersexualisation dans certaines classes. La direction et l’équipe-école 
prennent ces gestes au sérieux et prendront rapidement des actions. Parmi les outils discutés :  formation, discussions, 
information écrite, collaboration avec des organismes spécialisés, et ce à la fois pour les parents, les élèves et le 
personnel. Il sera aussi nécessaire de rouvrir le « plan de lutte à la violence et à l’intimidation ». 
 
6.1.2 Racisme 
Un élève de l’école a été victime de racisme. La direction et l’équipe-école prennent la situation très au sérieux. Les 
mêmes actions telles que décrites au point 6.1.1 sont considérées. 
 
6.1.3 Admission 2024-2025 
La demande d’une classe supplémentaire de 123 a été refusée, car il manque de personnel en général au Centre de 
Services. Il y aura donc 7 nouveaux enfants l’an prochain en 1ere et 2e année… 
 
6.1.4 Suivi discussion nombre de fille et de garçons à l’école 
Isabelle Di Torre Filion a partagé de l’information démographique sur les demandes d’admission, où on peut constater 
qu’il y a 2x plus de demande de garçons. 
 
6.1.5 Grève du Front commun 
L’école sera fermée durant la grève, incluant pour la location des locaux (e.g. pratique de la chorale). 
 
6.1.6 DRSP 
Isabelle Di Torre Filion a présenté un arbre de décision en cas de maladie, qui sera partagé sur le padlet… 

6.2. PERSONNEL ENSEIGNANT 

Claudia Aubry remercie les parents pour leur soutient durant les négociations. Les enseignant(e)s feront du piquetage 
tous les jours de 8 :15 à 12:45. Le CÉ a écrit la résolution ci-jointe en support de l’équipe-école. 
 

 

SERVICE DE GARDE 

La campagne avec OLA Bamboo va bien: ils ont atteint $1,700 de ventes (objectif $2,000). La campagne se poursuit 
jusqu’au 23 novembre, et la distribution des commandes se fera au mois de décembre. 

6.3. COMITÉS DES PARENTS DU CSSDM 

La protectrice régionale de l’élève était présente à l’AG pour présenter la loi refondue de la protection de l’élève 
(disponible sur le site de la CSSDM). La prochaine rencontre aura lieu le 28 novembre. 

6.4. REPAQ 
 

L’AG aura lieu le 24 novembre. 
  

6.5. FONDATION 

Le 19 novembre aura lieu l’après-midi jeu et pizza. Dès que 50% des familles aura fait un don, la Fondation dévoilera 
une surprise. 

6.6. COMITÉS DE PARENTS 



Coralie termine la description des mandats de chaque comité. 

7. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance. 

8. POINTS DIVERS  

8.1 Récréations 
Caroline Bergeron se questionne s’il y aurait lieu que les élèves s’auto-évalue suite aux récréations. Il est suggéré 
d’impliquer le comité des élèves dans cette réflexion. 
 
8.2 Vêtements du handball 
Caroline Bergeron soulève que certains enfants dans les groupes 123 ont beaucoup de sport (éducation physique et 
handball) et garde les mêmes vêtements toute la journée. Elle discutera avec Claude Houngbedji de la possibilité de les faire 
changer. 
 
8.3 Commentaires au bulletin 
Il n’y aura aucun commentaire écrit des enseignants au bulletin (moyens de pression). Caroline Bergeron voulait documenter 
que, bien qu’elle comprenne la situation, ces commentaires précieux vont lui manquer. 

9. LEVÉE DE LA RÉUNION  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin. Il est 20h08.  
  
  
        

                          
Isabelle Therrien, Présidente   Isabelle Di Torre Filion, Directrice  

 
 
 
CONSIDÉRANT (ajouter votre texte)  
CONSIDÉRANT (ajouter votre texte)  
IL EST PROPOSÉ QUE par madame / monsieur [nom] :  
QUE (ajouter votre texte)  
QUE (ajouter votre texte)  
Pour : Contre : Abstentions :  
Adoptée majoritairement / Rejetée (03-CE-2021-2022)  
 


